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平成 29年第 5回名取市教育委員会定例会会議録 

 

1 会議の年月日 

    平成 29年 5月 30日（火） 

 

2 会議の場所 

   市役所 5階第 1会議室 

 

3 出席した者 

 教育長 瀧澤 信雄 

教育長職務代行委員 武田 堆雄 

教育委員 相原 芳市 

教育委員 佐々木 靖子 

教育委員 浅野 かおる 

 

4 欠席した者 

   なし 

 

5 説明のために出席した者 

  保科教育部長、及川理事兼学校教育課長、相澤教育部次長兼庶務課課長 

五十嵐生涯学習課長、大友文化・スポーツ課長、佐藤教育部企画員兼庶務課長補佐 

髙橋主幹兼庶務係長 

 

6 議事日程 

  日程第 1 前回会議録の承認 

  日程第 2 会議録署名委員の指名 

  日程第 3 教育長報告 

     （1）一般事務報告 

     （2）行事予定 

日程第 4 専決事務報告 

     （1）名取市いじめ防止対策調査委員会委員の人事ついて 

  日程第 5 議事 

     議案第 19号 平成 29年度名取市一般会計補正予算（第 2号）（教育費）に対す

る意見について 

     議案第 20号 名取市社会教育委員の人事について 

     議題第 21号 名取市文化財保護審議会委員の人事について 
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     議題第 22号 名取市学校給食運営審議会委員の人事について 

     議題第 23号 名取市図書館協議会委員の人事について 

     議題第 24号 名取市スポーツ推進審議会委員の人事について 

 

7 開会時刻 

午後 3時 30分 

 

8 会議の概要 

瀧澤教育長 

  只今より平成 29年第 5回名取市教育委員会定例会を開催いたします。 

はじめに、日程第 1「前回会議録の承認」についてですが、前回の 4 月 21日(金)に開

催した第 4回定例教育委員会会議録ならびに 5月 12日(金)開催の第 1回臨時会の会議録

については、先日、委員の方々には配布済みかと思います。 

この内容につきまして何かご質疑等ありませんか。 

 

全委員 

特になし。 

 

瀧澤教育長 

なければ、会議録につきましては承認といたします。 

日程の第 2、本日の「会議録署名委員」ですが、武田委員と佐々木委員を指名しますの

でよろしくお願いしたいと思います。 

日程第 3「教育長報告」に入ります。（1）一般事務報告について教育部長より報告をお

願いします。部長よろしくお願いいたします。 

 

保科教育部長 

それでは、資料は 3ページと 4ページになります。 

私からはございませんので、各課からの報告をお願いいたします。 

 

瀧澤教育長 

  それでは庶務課お願いします。 

 

相澤教育部次長兼庶務課長 

庶務課からは特にございません。 

 

瀧澤教育長 
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学校教育課お願いいたします。 

 

及川教育部理事兼学校教育課長 

 学校教育課から、2点お話しいたします。 

 4ページ 30番の「志教育推進地区連絡協議会」についてです。 

 今年度、名取市では県志教育支援事業の推進地区の指定を受け、増田中学校を中心に増

田小学校、下増田小学校、そして宮城県名取北高等学校で志教育に取り組んでいるところ

です。4月下旬に増田中学校区内の連絡会、県の推進会議が行われ、今回は管内の連絡協

議会の実施でした。増田中学校、増田小学校、下増田小学校、名取北高等学校の校長、担

当者に集まって頂き、具体的な連携、活動について検討しました。もうすでに実施してお

りますが、名取駅前等であいさつ運動を中心に地域貢献活動を行い、社会性や勤労観を育

み、将来地域に貢献できる人づくりを行うこと、活動の主体を児童生徒の組織とし、話し

合いや発表を行い集団や社会の中で果たすべき役割や、よりよい生き方を考えさせてい

くことを基本方針として実践していくことが確認されました。 

 4 ページ 31 番の「第 1 回生徒指導問題対策委員会」についてです。年間 4 回の開催を

予定していますが、今年度 1回目の開催でした。今回はいじめに関して、関係機関との連

携、協議を行いました。小中それぞれ 1校から事例の提供があり、いじめ全般について話

し合いが行われました。いじめの未然防止や早期発見の大切さが挙げられ、積極的生徒指

導・特別活動の重要性が再認識されました。以上です。 

 

瀧澤教育長 

それでは、生涯学習課長お願いします。 

 

五十嵐生涯学習課長 

 最初に、訂正方お願いします。24番です。「ゆりが丘地区体育大会」9時からとなって

おりましたが、8時 45分に訂正をお願いしたいと思います。 

 もう一ヵ所、27 番ですが、「公民館事務長会議」ということで、上の 26 番と重複して

しまいました。27番の方を削除お願いしたいと思います。 

 1点ご報告申し上げます。23番と 24番になります。ゆりが丘地区と相互台地区で体育

大会が実施されました。 

相互台地区においてリレー競技で 1 名の方が怪我をしたという報告を受けました。そ

のほかは、大きな事故もなく無事に終了いたしました。 

 生涯学習課からは、以上でございます。 

 

瀧澤教育長 

 文化・スポーツ課お願いします。 
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大友文化・スポーツ課長 

 行事報告で抜けておりまして、一点追加です。 

「いきいきスポーツクラブ」についてです。応募による 60 歳以上の市民 50 名を対象

に 5月 29日(月)から 10月 10日(火)まで月 2回程度、年齢に適した軽運動やニュースポ

ーツなど、合計 10回の教室を開催する予定となっております。 

文化・スポーツ課からは以上です。 

 

 

瀧澤教育長 

  只今報告のあった内容について、ご質疑等ありませんか。 

 

全委員 

  特になし。 

 

瀧澤教育長 

 手元にある志教育に関する資料について及川課長から説明をお願いします。 

 

及川理事兼学校教育課長 

 志教育の実践ということでお話しさせていただきたいと思います。 

 今年度、増田中学校区を中心に志教育の推進地区ということで指定を受けたわけです

が、増田中学校では「アルカス・マナップ活動」ということで、様々な活動を行っている

ところです。その柱となっているのが、あいさつ運動というものでございます。 

このあいさつ運動をとおして、地区の学校が連携しながら地域と積極的に関わって、地

域に貢献できる児童生徒を更に増やし伸ばしていきたいと考えて、実践していこうと考

えております。 

先程申し上げた基本方針がその３番目に掲げておりますが、それに向かいます目標、そ

して小学校・中学校・高等学校で連携して地域貢献活動を行っていくことをとおして、社

会性・勤労化を養いながら、名取の復興整備を支えるひとづくりということを考えており

ます。 

そのなかで、名取に貢献しようとする心情や態度を持たせ、より良い生き方を主体的に

求めさせていくということを目標として掲げているところであります。 

 年間の計画の概要につきましてご覧いただきたいと思いますが、二面の枠囲みのとこ

ろをご覧いただいてよろしいでしょうか。 

先程お話ししました、あいさつ運動につきましては、具体的に決まっているところとし

て、下の囲みの部分にございます。 
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 1 回目のあいさつ運動とありますが、既に以前に増田中学校が先陣を切って先日、名

取駅前であいさつ運動を行っているところです。小学校・中学校・高校が連携してのあ

いさつ運動、1回目としては 6月 28日(水)に予定されております。これは名取駅と美田

園駅でそれぞれ学区となっている学校で行うことになっております。 

 2 回目は 7 月 12 日(水)、8 月は夏休み期間中ですので 1回おきまして、その後月 1 ペ

ースで進めていく計画になっております。 

 また、上の段になりますが「児童生徒サミット」ということで、子ども達が自主体的

な活動をつくっていくという意味合いで、話し合いや発表を行っていくということを計

画しております。1回目、2回目、3回目、4回目を計画しておりますが、2回目、3回目

につきましては若干集まる頻度など考えまして、今検討されているところです。4 回目

につきましては、12 月 18 日(月)文化会館大ホールを使いまして、活動内容の報告、そ

して意見交換会ということを、子ども達、保護者の皆さん、地域の皆さんもお招きして

発表していきたいということを、今計画している段階です。以上です。 

瀧澤教育長 

それでは今の件も含めてで結構ですので、委員の皆さまからご質疑等ありましたらお

願いいたします。 

 

武田教育長職務代行委員 

志教育、是非お願いしたいと思います。 

一昨年、北高の校長先生から、駅前近くに今度公民館、図書館が出来て商業施設が建

ちますが、若い子ども達が、仙台とか岩沼の方の学校に行き、そして帰って来る、逆に

名取北高校とかいろんな所に来て、帰って行く、そこが若者たちとかいろんな人達のた

まり場になって、非常に難しいところがあるかもしれないという話しをされました。名

取北高校も含めて小・中学校の連携と、増田中学校区を良くしていこうという、あいさ

つ運動のながれというのは、その課題解決の一つかなと思いますので、是非、これから

も進めていっていただければありがたいと思います。環境も良くなるし、人も良くなる

と思います。以上です。 

 

瀧澤教育長 

  ありがとうございます。他によろしいでしょうか。 

 

全委員 

  特になし。 

 

瀧澤教育長 

  なければ承認といたします。 
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  次に(2)行事予定について保科教育部長より報告をお願いします。 

 

保科教育部長 

それでは、資料 5ページと 6ページになります。私からは 13番になりますが、「6月市

議会定例会」が 6月 8日(木)に開会いたします。教育委員会関係の議案は、これからご審

議いただきますが、「平成 29年度名取市一般会計補正予算（第 2号）（教育費）」の 1件で

ございます。 

一般質問の通告につきましては、6月 2日(金)になっております。一般質問の内容につ

きましては、次回の定例会でご報告をさせていただきます。なお、現在のところ、まだ、

議会日程は未定であります。 

次回の定例会及び懇話会の日程につきましては、後の協議の際にお願いします。あと

は、各課から報告をさせていただきます。 

 

瀧澤教育長 

それでは、庶務課お願いします。 

 

相澤教育部次長兼庶務課長 

庶務課からは 2 点ございます。まず、5 ページ 8 番です。6 月 2 日(金)に「第 1 回 閖

上小・中学校再建推進協議会」の開催を予定しております。 

内容といたしましては、「改築工事の進捗状況について」「通学支援について」「校歌、

校章について」「入学、通学アンケート結果について」「学校説明会について」等、報告な

どを行う予定としております。 

次に 19番の「平成 29年度 6月非常勤嘱託職員 採用試験」でございます。 

 採用試験は 6月 18日(日)に行う予定としております。募集する職種は公民館学習支援

員でございまして、募集人数は 1名程度としております。 

応募期間は 6 月 1 日から 9 日までとしております。また、採用期間は、本年 7 月 1 日

から平成 30年 3月 31日までとしております。 

庶務課からは以上です。 

 

及川理事兼学校教育課長 

2点お話いたします。5ページ 9番、17番、6ページ 33番の「市中総体」「市中総体陸

上大会」「市中総体水泳大会」についてです。9番の市中総体については、2日間に亘って

市内各所で開催されます。17 番の「市中総体陸上大会」については、角田市陸上競技場

において平日開催となっております。33 番の「市中総体水泳大会」については、今年度

もグリーンピア岩沼森のプールにおいて、岩沼市中体連と合同での開催となります。 

6ページ 31番の「閖上小中学校説明会」についてです。2回目の閖上小中学校説明を 6
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月 26日(月)19時から文化会館中ホールを会場に行います。4月に調査した来年度の入学

転学の希望と検討者数の集計をもとに、より具体的な説明をしていきたいと考えていま

す。   

以上です。 

 

五十嵐生涯学習課長 

1点、訂正削除方お願いします。 

32番でございます。6月 26日(月)公民館学習支援員研修Ⅰとありますが、30番と重複

しております、32番の方を削除方お願いします。 

2 点説明させていただきます。5 ページ 6 番です。「平成 29 年度第１回名取市社会教

育委員の会議」を開催いたします。平成 29年度社会教育関係補助金交付団体について諮

問し審議していただきます。 

2 点目は 28 番、「インリーダー・子ども会育成者合同研修会」を愛島公民館において

開催いたします。子ども会のリーダー養成と育成者の子ども会に対する理解の習熟を図

るため、小学 5・6年生と子ども会育成者を対象に実施いたします。この研修については、

7月 1日(土)、市民体育館においても同じ内容で開催する予定にしております。 

生涯学習課からは、以上でございます。 

 

瀧澤教育長 

  文化・スポーツ課お願いします。 

 

 

大友文化・スポーツ課長 

  文化・スポーツ課長からは特にございません。 

 

瀧澤教育長 

  只今説明のあった行事予定について、委員の皆さま、ご質疑等ありませんか。 

 

相原委員 

  質疑ではないのですが、17番と 33番、市中総体陸上大会は角田陸上競技場で、市中総

体水泳大会は岩沼の森のプール。両方とも、公式の競技場だからということなのでしょう

が、ずっと角田市と岩沼市ですが、何か名取市として公式の競技場とかプールという考え

方はないのですか。 

 

及川理事兼学校教育課長 

中体連事務局がどの様に考えているかということになろうかと思いますが、今までの経
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緯をみていますと、陸上につきましては、角田の競技場を使う前は仙台大学の陸上競技場

を使わせていただいていたと思います。その前はナスパの陸上競技場を使わせていただい

ていました。その前は、十三塚の陸上競技場を使わせていただいたところです。変わった

経緯は分かりかねますが、ナスパではトラックが全然違うので記録が伸びたということも

あったりして、非常に良かったのですが、震災以降、使えなくなって場所を探していて、

仙台大学になりました。仙台大学から角田に代わった経緯は分かりかねます。競技場の整

備状況を見ると、以前は、中学生全員が一堂に集って、応援合戦等を行うなど、交流の場

ではあったのですが、今では選手だけの参加ということになっています。競技主体になっ

てきているところです。 

 

及川理事兼学校教育課長 

水泳大会につきましては、長年増田中学校のプールを会場に水泳大会を行っていたと

ころです。県中総体等々の日程から逆算していきますと、ちょうど梅雨時に水泳大会をや

らなければならないということもあって、6 月末ぐらいからということになるのですが、

屋外でのプールよりも条件の良い屋内でのプールを活用できないかという点から、岩沼

の中体連と共同開催でプールを使ってやっていけないのかということが考えとしてあっ

たのではないかと思います。 

 

武田教育長職務代行委員 

  岩沼は短水路ですか。 

 

及川理事兼学校教育課長 

  短水路です。 

 

瀧澤教育長 

只今、課長から話があったことに若干付け加えると、十三塚陸上競技場からナスパ移っ

た時、それまでは小学校と中学校の陸上競技がともに十三塚陸上競技場で行っていまし

たが、中学校のほうでは、十三塚陸上競技場で録った記録は公式として認められない。ま

た、雨が降るとあそこでできないということがあって、陸上競技場として公認されている

ナスパで行いたいという声があり、ナスパは民間の施設だということで、なかなか難しか

ったのですが、小体連事務局と中体連事務局にてナスパの会場使用について要望を行っ

た結果、ナスパを使うようになりました。 

ナスパから仙台大へ移ったのは、みどり台中の校長先生が仙台大出身ということもあ

って、連携の一環として使っていたのですが、仙台大の陸上部の大会がちょうど中学校で

使いたい時期と重なり、3年位使わせていただきましたが、難色を示されたことから、別

の場所として中体連で検討して、宮城野原に行くか、角田に行くかで角田になったと聞い
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ております。 

名取市としての公式の陸上競技場、屋内プールがあればいいのでしょうが、具体的に整

備をするという計画はございません。文化・スポーツ課長いかがですか。 

 

大友文化・スポーツ課長 

付け加えますと、費用の面で、例えば、十三塚陸上競技場を改修して公式で出来るよう

にするとなれば、多額の費用がかかり、また、陸上競技での使用となりますと、中体連・

小体連で年 1 回程度で、それ以外はほとんどサッカーで使用している状況です。年に 1、

2回程度の使用頻度のためどこまで整備出来るかという事もあり、今のところ具体的な整

備の計画はございません。 

 

瀧澤教育長 

  他にご質疑ありませんか。 

 

全委員 

  特になし。 

 

瀧澤教育長 

  なければ承認とします。よろしいですか。 

 

全委員 

  異議なし。 

 

瀧澤教育長 

  異議なしと認め承認といたします。 

 

瀧澤教育長 

  次に日程 4 専決事務報告に入ります。 

専決事務報告(1)「名取市いじめ防止対策調査委員会委員の人事について」は、人事案

件でありますので、「名取市教育委員会会議規則第７条」の規定に基づき、秘密会議にし

たいと思います。ご異議ありませんか。 

全委員 

異議なし。 

 

瀧澤教育長 

  異議なしと認め、これより秘密会議といたします。 
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（秘密会議については、別添作成） 

 

瀧澤教育長 

  次に日程第 5 議事に入ります。 

議案第 19号「平成 29年度名取市一般会計補正予算（第 2号）（教育費）に対する意見

について」を議題といたします。教育部長より、説明をお願いします。 

 

保科教育部長 

それでは、議案第 19号ですが、資料では、9ページから 12ページになります。 

本案については、6月 8日(木)から開催される定例議会に提案予定の教育費の補正予算

案について、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 29条の規定に基づき、市長か

ら意見を求められていることから、審議をお願いするものであります。 

補正予算案の内容につきましては、先ず 11ページ、「平成 29年度名取市一般会計補正

予算（第 2号）（教育費）事項別明細書」、1 歳入です。 

15款 2項 6目教育費県補助金の 3節、社会教育費。昨年度までは、宮城県が国の補助

を受け、「宮城県協働教育プラットホーム事業」として事業実施を市に委託されてきた

ものですが、本年度は「仮設住宅の再編等に係る子供の学習支援によるコミュニティ復

興支援事業」による補助事業として事業を行うことに対する、県からの補助金を補正す

るものであります。 

次に18款 2項 9目災害復興基金繰入金の1節、災害復興基金繰入金。東日本大震災で被

災した閖上小学校校庭の閖上つるづか児童遊園部分に設置してあった、ちびっこ丸の復

旧を目的に、海外からの寄附金について、復旧が具体化するまでの間、一時災害復興基

金に入れていたものを、閖上小中学校災害復旧事業の進捗により、一般会計に繰入する

ものです。 

次に20款 4項 4目教育費収入の 1節、遺跡調査受託事業費。上余田で計画されてい

る、土地区画整理事業地内の埋蔵文化財調査につきまして、昨年度、受託事業として現

地での発掘調査を行ないましたが、その調査結果をまとめた発掘調査報告書の作成業務

に対し、名取市上余田土地区画整理事業世話人会からの依頼を受けて、名取市が受託事

業として実施するもので、その受託費を補正するものです。 

次に20款 5項 2目の雑入の15節、雑入。本年度実施します「文化会館 開館20周年記念

事業」が、一般社団法人自治総合センターのコミュニティ助成事業の助成を受けられる

ことが決定し、その助成金を補正するものです。 

次に12ページ、2歳出の部です。 

10款 4項 3目社会教育振興費ですが、歳入でご説明いたしましたが、宮城県から補助

を受け「仮設住宅の再編等に係る子供の学習支援によるコミュニティ復興支援事業」と

して、被災地域の子供を中心に地域と学校の連携・協働による学習支援を実施すること
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により、学習環境の好転や地域コミュニティの復興支援を計り、体験活動の実施、家庭

における教育力の向上の支援に関する事業として実施するものです。 

報償費において、協働教育プラットフォーム事業推進協議会の運営に関する謝礼、家

庭教育関係研修会関係として子育てサロン、子育てサポーター養成講座、新入学家庭教

育講座等の講師謝礼を、その他事業に係る事務費として、旅費、需用費消耗品、役務費

郵送料と手数料として保険料を補正するものです。 

10款 4項 6目文化振興費ですが、歳入でご説明いたしました、自治総合センターのコ

ミュニティ助成事業からの助成金の決定に伴い財源更正を行うものです。 

10款 4項 8目遺跡調査受託事業費ですが、歳入でご説明いたしましたが、上余田土地

区画整理事業世話人会からの依頼を受けて名取市が受託事業として実施するもので、発

掘調査報告書の作成業務に必要な作業員の賃金・社会保険料、印刷製本費、機材の借上

げ料等を補正するものです。 

11款 4項 1目公立学校施設災害復旧費ですが、歳入でご説明いたしました、民間団体

からの寄附財源の基金からの繰入により、財源更正を行うものです。 

以上、教育費の歳出予算補正額の合計は3,471千円となりました次第でございます。 

以上で説明を終わります。 

 

瀧澤教育長 

只今説明のあった内容について、ご質疑等ありませんか。 

 

全委員 

  特になし。 

 

瀧澤教育長 

 なければ議案第 19号については、原案どおり承認したいと思いますが、ご異議ありま

せんか。 

 

全委員 

  異議なし。 

 

瀧澤教育長 

異議がないものと認め、議案第 19号「平成 29年度名取市一般会計補正予算（第 2号）

（教育費）に対する意見について」は、「異議なし」の意見を申し出ることにいたします。 

 

議案第 20号から議案第 24号につきましては、人事案件でありますので、「名取市教育

委員会会議規則第 7条」の規定に基づき、秘密会議にしたいと思います。ご異議ありませ
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んか。 

 

全委員 

異議なし。 

 

瀧澤教育長 

異議なしと認め、これより秘密会議といたします。 

（秘密会議については、別添作成） 

 

本日の議事日程は、以上であります。 

以上で、本日の会議を終了いたします。 

 

午後 4時 12分 

 

以上会議の顛末を記録し、正当なることを証するため、ここに署名する。 

 

   平成 29年 6月 23日 

 

署名委員              

 

 

署名委員              

 

 


